

令和5年11月開催 「議会報告会」結果報告書

対象自治会	松岡・北原、東山	開催日時	令和5年11月9日（木） 午後6時00分～午後7時45分	会場	東山自治会館
項目	質疑・要望・意見	議会の回答内容		その後の対応	
1	デマンドバス	町営バスの運行がデマンドバスに変わり、利用状況はどうか。	効率は良くなっていると聞いています。		
2	コロナ特別交付金	コロナ特別交付金は町の手出しは無かったのか。残っているならインフルエンザなど福祉関係に回せるのであれば手厚く出来ると思いますが。	手出しは無く交付金財源枠で活用しました。コロナ特別交付金は、決められた条件での使い道の活用となります。空気清浄機などにも充てていません。本町は主に町民や医療関係に使用しました。町民への還元率は凄く高いと思います。		
3	ふるさとまちづくり応援基金	塩狩駅存続プロジェクトでかなりの寄附が入っていますが、元塩狩温泉を整備したところもこれを使っているのですか。	ここは町長の思いがあります。和寒と塩狩のネーミングを売るなら全国的には塩狩になるので、まず塩狩駅を残す目的でふるさと納税の寄付金を活用しながら進めています。		
		駅を残すのは良い事ですが、周辺の観光がなく中途半端な気がするので、塩狩プロジェクトに寄付があるので少し観光的にも考えたら楽しくなると思います。	決算委員会でも塩狩峠公園の使い道を話しました。今後町民が集う場所や民間などが何か行う時に使用しても良い場所として行っていきたいのと、フットパスに今後力を入れたいところだと思います。ただ、維持費以上にお金を掛ける価値があるのかは不透明で、議会としてはトイレが必要ではないかという話も出ています。議会として観光地として適切か議論を深めていきます。		
4	塩狩公園	塩狩公園に建物を建てるのは問題があるので、週末にキッチンカーを集めて、小さいレストラン的な色んなことをしたら良いと思います。	一回行くと集まるようになり、キッチンカーが思ったより増えている話も聴きイベントもしやすくなるようです。町民がイベントしたいからと貸してほしいという方がいれば、行政側としても喜ばしいことなので伝えたいと思います。		
			キッチンカーも一つの方法ですが、電気も無い問題もあり決まりを作らなければならないと思います。また駐車場が狭いので困るなと思っています。		
			わっさむ塩狩峠公園と条例で謳うようになり管理をしなければなりません。雑草が繁っている場所や線路向こうの桜の木も大分枯れています。桜の時期だけは沢山人が来ますので、桜が枯れているので観光協会が桜を植えました。イベントなどが塩狩峠公園では出来ると思いますので、何か活性化が出来たら良いと思っています。		
5	芳生苑の建替え	芳生苑の2,000万円は計画づくりの金額ですか。設計はこれからですか。	受託業者では何度も町民サミットやワークショップを行い、年度内には計画構想が出来る予定です。プロポーザル方式で4社の公募があり、それぞれの提案を受け町が審査をし金額に見合った提案で社会福祉法人ゆうゆう（当別町）と建設業者teco（東京都）の合同提案者が決定しました。 現在の場所はワッカウエンナイ川沿いで、町所地に建てるのかどうか検討されています。		
		あかしや団地公営住宅の東側に新しい道路を整備しましたが、大きな施設を造るように思うのですがどうですか。	あかしや団地の除雪の課題もあり、新たに道路を新設したものです。		

6	高齢者の住宅制度	一定の基準を満たした高齢者の単身、夫婦世帯に対し、手すりや段差の解消の改修費用と家賃補助を行う国の制度があります。国の政策で高齢者向け優良賃貸住宅制度がありますが、町ではその制度は作っていますか。	町単独のふれ愛住宅補助制度は、65歳以上や身体障害者手帳交付者が日常生活に介助又は一部介助が必要な方に手すりや段差解消などの住宅改修費用の一部を補助する制度があります。また介護保険制度では住宅改修費の制度があります。	
		公営住宅に入居夫婦で安い年金で高い公営住宅料金になっている。年金を合わせて生活しているが、どちらかが亡くなると、収入が半分になるので家賃補助がある良いが。	公営住宅に入居する70歳以上で構成する世帯などで収入基準を満たす場合は、家賃の2分の1、3分の1の減免制度があります。	
7	便利帳	行政から提案する条例や規則等があり、便利帳が必要だと思えます。過去には何度も更新していますが最近では更新されていません。国や行政が提案し条例や規則を作り高齢者はパソコンなどを使えなく見ることが出来ないで困ります。便利帳を是非復活してほしいです。	条例等の例規をインターネットで見れるだけでなく、便利帳みたいな形で分かりやすいものを作ってほしいと担当課に伝えます。	
8	河川と国道	今年初めて六線川で剣淵から和寒にくる水が越えてきた経過もあり、河川改修とか柳などの対策してほしい。また国道が少し見づらいので草刈りもしてほしいです。	町長は土木現業所や開発に要望していると聞きますが、予算が付かず国も道も草刈りは年1回しかしていないようです。要望は担当課に伝えます。	
9	六線川	六線川の河川の柳とか木は影響しているですか。(議員から)	今年初めてで、これまで越したのは無く毎年になると余計酷くなる。今年50m位剣淵川にブロックを入れる話があり昨年50m位行っているはずです。崩れている方を早く直してほしいと言っているが中々進んでいないです。(参加者から)	
			町は人災や農作物災害が無いよう努力はしているので、毎年起きる自然災害や河川はしっかり改修していれば災害を事前に減らすことも出来るので、行政は毎年管轄事務所に要望しています。	
		柳も大きくなってきたので川の流れがゆっくりになってきている。	担当課に伝えます。	
10	ペーパーレス化とリモート	コロナ禍でズーム会議も増え、最近は札幌などの会議も増えてきましたが、ズームで十分だし資料もメールで貰えるので、リモートやペーパーレス化はどんどん進めべきだと思います。	リモートの活用は、以前コロナ禍もあり芽室町の視察をリモートで開催した経過があります。議会ではリモートの要綱を定め活用していきたいと思っています。	
11	合併	人口も3,000人を割り、合併の話が20年前位に無くなり将来的に人口が減ってくる。議会では何も合併の話は出ていないのですか。	行政側からはその話はないです。近隣では幌加内町も上川管内に入ってきています。平成合併時の町村の話では結果的に良くなかったとの話を聞いています。人口動態や財政と相性等々を勘案しながら考えていく時期が来るかもしれませんが、現在は合併の話は出ていません。	
12	動画	議会YouTubeの配信は非常に良いと思います。機会が無かったら議会傍聴に行くことも無く、どんなことをしているか見ることも無いです。非常に頑張っていると思いますので報酬を上げるのは個人的に賛成です。	貴重な意見ありがとうございます。議会としても議会改革特別委員会なども立ち上げ、開かれた議会を進めていきます。	